
自由意見

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　※個人が特定される記述は除いてあります。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　※原文そのままで掲載してあります。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　※頂いた意見は担当部署と共有しています。

豊山町に電車があれば、母が早く会社に行けて、早く帰って来れるのでつくってほしい。電車があれば、ぼく

も一人で習いごとに行ける。

・学校を新しくしてほしい(場所をかえずに)、・スカイプールをなくさないでほしい、・新しく安くて楽しい

プールをつくってほしい。

習い事のしつもんのところで「チャレンジ」や「今はまだだけど、もう予やくがしてある」というときは、

どっちにしたらいいのかわからなかった。

やくばの人へ　やくばはどのようなしごとをしているのか？

・バスケをする所がないのでつくってほしい、・小学校の部活のかわりになるものをつくってほしい(平日)、・

中学校の移転は反対、・夏祭りや花火大会が神明公園だと少し遠いので、子どもどうしでは行きにくい。

１年間よろしくお願いしたい。仕事がんばってほしい。

・税金ってなんのためにあるのか？・豊山町にモゾやイオンのようなショッピングモールはつくらないのか？

ボールが使用できる公園をつくってほしい。

・スカープつぶさんでほしい、・ろう人のこともそうだけど、子どものこともかんがえろ！

学校を10時か９時からにしてほしいと思う。

・学校のトイレなどを改修してほしい、・小牧図書館みたいな図書館をつくってほしい、・放課後、学校の校

庭を開放してほしい。

バスケットコートのある公園がほしい。大きなとしょかん、プール

ボールをつかえる公園、バスケができる公園をふやしてほしい。

このアンケートは何に使うのか？

・ボールが使える公園をつくってほしい、・大きい図書館をつくってほしい。

ボール遊びができる公園がやっぱりほしい。

塾は習い事にはいるけど、チャレンジははいるのかわからないので、すべてに例をかいてほしい。

このアンケートはこれから先に役立つと思う。理由は、困っていることやつらいことを気軽に書けるし、相談

できるから。

部活はなくさないほうがいいと思う。周りの友達もみんなやりたいといっている。先生もやりたいといってい

た。なので、なくしてほしくない。

学校のトイレをきれいにしてほしい。部活がないと、うんどうができない。

ボールをけれる公園や小学校でも、ボールをけったりさせてほしい。

なぜこのアンケートをだしたか、わけわかめいみふみこ。やくばの人たち、仕事がんばってほしい。

アンケートとてもわかりやすかった。

私はこまったことがあってもいえないし、大人の人にもいいにくいので、なやみを聞いてくれる、話がどこに

ももれない、そんな機械があったらいいなと思う。あったら、子どもたちの悲しみなどがなくなると思う。

いつも役場の人、豊山町のみんなありがとう。役場の方とかの人たちが考えて、豊山町を平和な町にしている

と大人から聞いた。これからもがんばってほしい。

最近給食の魚が出る回数が増えていやだ！学校のつくえのささくれが多くて、体のいろんな所にささる。ふる

いつくえは変えてほしい。

アンケートをどうやってつくっているのか？

神明公園に人に、サッカーはOKと伝えてほしい。子どもにやさしく、楽しい公園にしてほしい。



・とにかくトイレがくさくてきたないから、きれいにしてほしい！・ちかくに、ひろめなドッグランがほし

い、・ボールで遊べる公園がふえてほしい、・やさしくて、子どもの気持ちがわかってくれる先生がふえたら

うれしい、・図書室を広くして、勉強以外のおもしろい本も入れてほしい(社きょうセンターも)、・大きな図書

館がほしい(こまきみたいに)、・きゅう食のやさいを、できるだけこまかくきざんでほしい、・自転車せん用の

道がほしい、・道を広くして、安全にいどうできるようにしてほしい。

とよ山町っていろんなこと、町みんのいけんをとりいれようとしているのが、とてもすごいなと思った。

・部活が今年でなくなるみたいなので、来年もやりたい、・サッカーであそべるところがないので、あそべる

ところがほしい。とよやまグランドが近いので、午後４時から６時までかいほうしてほしい。

子どもが自由にボール遊びができるところをつくってほしい。サッカーの人工しばのグラウンドをつくってほ

しい。少年用ゴールもせっちしてほしい。

・ボールを使える公園が近くにないので、学校から帰った後など遊ぶ時に何をしようかなやむので、公園の周

りに高さのあるネットなどを設置してほしい。

中学校にあるかはしらないけど、なかったら網戸つけてほしい。

公園のせいびをはやく終わらせてほしい。

本当に学校でサッカーがしたい。サッカーができたらもっと外に出る人がふえて、けんこうになることができ

るから。ぼくの学校にはゴールもボールもある。なのにサッカーができない。不思議だ。ぼくのサッカー友だ

ちでは、ほうかごにサッカーができるらしい。さいきんぼくの学校では、ドッジボールが流行っている。なの

で、さいきんぼくは外に出ない。ぜひ休み時間にサッカーができるようにしてほしい。また、体育でサッカー

を本かくてきに、そして回すうをふやしてほしい。要求が多いが、よろしくおねがいしたい。

何に使うのか、気になった。

中学校にプログラミングなどの部活がほしい。

新栄小学校のトイレがとってもくさく、気分が悪くなる。なので、少しでもいいのできれいにしてほしい。

アンケートをとることはいいことだと思った。

公園でボール遊びがしたいのに、できない。「イチローのまち」と言ってるくせに、ボールを使って遊べない

のはおかしい。ターザン公園にあるバスケットゴールにブルーシートがかけられているのはおかしい、遊ばせ

ろ。

バスケットボールができるところをつくってほしい。

アンケートめんどい。あんんでやらないといけないといけない！

問い９でもいったが、ボールをつかえるこうえんや、サッカーゴールのある公園がほしい。

ボール遊びができる公園がないので、こまってる。放課後にとよやまグラウンドを開放してほしい。グランド

は広いから、いろんな人が使えるから。

パパもママもおそくまで仕事をしているから、行ける習い事の種類が限られてしまうので、やりたいことがな

かなかやれない。じゅくも同じである。学校がおわったあとにあいた教室で、習い事やじゅくをすることはむ

ずかしいことなのか。小学校の部活がなくなって、中学校の部活がどうなるか心配である。家以外に学校がお

わったあとに、友達と遊ぶ広い安全なところがほしい。大人の都合じゃなくて子ども目線で。

・ボールが使える公園がほしい、・このアンケートでみんなの意見を聞いて、しっかり何かしら誰かの考え

は、この町にはんえいされるのか(可能な限り)？・モンスト教室がほしい。



豊山町の税金は、具体的に何に使われているのかを知りたい。そして町民の人たちの意見を積極的に取り入れ

て、暮らしやすい町にしてほしい。私の意見は、学校のトイレをきれいにしてほしい。これに限らず、公共施

設を使いやすくきれいにしてほしい。理由は、学校のトイレがきたなくて、本当に行きたくてもがまんしよう

と思ってトイレに行かないし、１年生の子には和式トイレは難しと思ったからである。私はトイレそうじなの

だが、排泄物が便器をはみだしてすごく困っている。洋式のトイレをふやして、きれいにしてほしい。公共の

場はみんなが使いやすいようにして、福祉的にも使いやすくするために整備してほしい。とにかく衛生的にき

れいにしてほしい。こんなぜいたくを言って本当に申し訳ないが、幼い頃からの願望である。もうすぐ小学校

を卒業し、中学校に入学する。とにかくトイレ、公共施設を整備し衛生的に、だれでもかんたんに使えるよう

にしてほしい。どうかよろしくおねがいしたい。

・ボールで遊べる所がなくて困っている、・ボールで遊べて、時間にかんけいなく遊びたい。

公園が少ないので、ふやしてほしい。ボール遊びがしたい。

給食に異物混入があった場合(ここ１年で２度あり)、急きょおかず(メインの)が減っている。子どもたちの健康

面や空腹に影響しているので、異例な事が生じた場合の対応を検討お願いしたい。クラスの子供たちの中に

は、朝食を抜いている子もいる。

選択肢が多くて答えやすかった。

・学校でバスケをやりたい。ぶかつをつづけてやりたい、・あんしんしてボールをつかえるこうえんがほし

い。

何でこのアンケートをとったのか？これからもがんばってね。

来年度、今年から中学生になるけれど、トイレがドアがなく直してほしい、古い。弟が中学生になったとき

に、制服がちがってまた買わないといけない。今も学校で、男女の差がありすぎる。もうすこし平等にして、

トイレや着がえなどわけないといけないところはわけて、それいがいは平等にしてほしい。

問８の回答ですが複数丸をつけてしまったが、３の「ゲーム」をしていることが多い。

ボールで遊べる公園がほしい。

家にアンケートのふうとうを送っても意味がないと思う。本当にぎゃくたやこまっている人は、家にふうとう

がとどいたじてんで親にすてられると思う。家族の世話で大変な子も、わざわざポストまで出す元気がない。

各学校でゆっくりとアンケートをかく時間をとり、先生が回収したりするなどしたほうがよいと思う。

ぼくは新栄小学校で中学校が遠いから、自転車登校をみとめてほしい。

部かつがやりたい。

としょかんの本をふやしてほしい。

トイレをきれいにしてほしい。道に犬のふんがあって、ふんでしまったことがあるから拾ってほしい。

お仕事、私たちのために働いてくれてありがとう。これからもがんばってほしい。

・町全体にごみばこをふやしてほしい、・ボールをつかえる公園をふやしてほしい、・夜、道が暗いので街灯

をふやしてほしい。

問９のボールがつかえる公園は、みんなでドッジボールなどもっとみんなでたのしみたいので、つくってほし

い。
学校のトイレをきれいにしてほしい。犬のウンコやねこのうんこをなくしてほしい。

中学校のせいふく、女の子のズボンに変えてほしい。

配り物が多くのこっていたら、配達係のせいにされていてつらかった。話をちゃんときいてくれない。くらべ

たり、さべつしてくる(たんにんの先生のこと)。

・ボールが使える公園をつくってほしい、・放課後に学校を開放してほしい、・社協センターの図書館の本、

DVDをふやしてほしい。

とくにボール遊びができるバスケットボールをふやしてほしいと思った。

私は□□の合唱に入っている。だから豊山町にも、そんなのができたらいいなと思う。

ボール遊びができる公園をつくってほしい。



・部活を今年までにしてほしい、・学校のこうていがつかえるようにしてほしい、・学校の先生が、理不じん

におこってくるのでちょっといや。

自分の学校(志水小学校)ことなのだが、部活動がなくなってしまうので、少しつまらないなと思う。以上

役場の人へ　いつも明るく楽しく過ごせるような活動をしてくれてありがとう。これからもがんばってほし

い！

自分に正直になれた。

自分の考えやなやみを伝えられていいなと思った。

・グランドを開放してほしい、・ボールの使える公園をつくってほしい、・学校のトイレを洋式にしてほし

い。

算数のことである。

質問が多い。

・バスケットゴールを公園に設置してほしい、・公園のフェンスやネットの高さを高くしてほしい、・ボール

などで思いっきり遊ぶことができる場所がほしい、・中学校に男子バスケットボール部をつくってほしい。

ボールあそびができる大きな公園がほしい。

このアンケートがあると、なやみがいえると思った。

ぼくは食物アレルギーをもっている。卵アレルギーである。小さいころから「ふか試験」をしてきたおかげ

で、現在では加熱加工してある目玉焼きやゆでたまご、たまご焼きなどは食べれるようになった。お医者さん

(□□病院)の医者から「食べていいよ」と言ってもらえているのに、学校？町？は食べさせてくれない。給食の

時間、僕だけ別のものを食べるのはいやだ。僕は食べられる。食べさせてほしい。お願いする。

百人一首かるた会をつくってほしい！

毎年、アンケートをやってほしいことである。

ボールで遊べて広い公園がほしい！町があげたバーベキューとか、もっとやってほしい！

どうしてよくわすれものをするのか。

豊山町の方たちは親切で優しい。私も含め、全ての子どもがすくすく元気に、立派な大人に育ってほしい。自

分磨き引き続き頑張ります。高校では自分を隠さない。周りの目が怖くても逃げずに立ち向かう。絶対に。

親の話を聞いていて面倒そうだなと思ったので、自治会制をやめてほしい。

毎日の登下校が大変。重たい荷物を背負って１５分以上も歩かなければならない。部活後なら、特にしんど

い。自転車通学をＯＫにしてほしい。お願いします。

町長を変えてほしい。

中学校の校外学習で先生が折角ジブリパークを予約したのに、なぜ教育委員会は無しにしたのか。意味が分か

らなかった。

名古屋市営バスの乗り入れがあったらいいなと思う。

学校のトイレが汚い。日影がなくなって夏暑いから、木を伐採しないでほしい。中身が多いからかばん重す

ぎ。

・必要のない校則が多すぎる、・学校のリュックが重い、・部活動の時間が短い。

一人親だと仕事が忙しく、中・高の長期休みなど家に一人でいる事が多いため、何かいい施設があったらいい

なと思う。子どもに優しい町にしてほしい。

折りにくい。

気軽にバスケットボールができる施設を増やしてほしい。中学校の校則のジェンダーレス化を進めてあげてほ

しい。特に制服と髪型。

学校に行けないけど、授業をネット配信とかで受けれるようにしてほしい。

・社協センターがしょぼいから、子どもから学生が使いやすい設備を作ってほしい。社協センターどうにかし

てほしい、・自衛隊が身近にいて、戦隊がよく飛行するから怖いし音うるさい、・午前８時頃の空気が排気ガ

スの臭いがして臭い。

中３の受験間近にアンケートはやめてほしい。もう少し時期を考えるべきだ。

お疲れ様です。



室内や屋外でも遊ぶ場所がほしい。

ストレス発散できる所がほしい。

少しでもいいので、こういう子どもについて考える機会が増えるとうれしい。

・小中学生が入れるスポーツ団体を作ってほしい。特にドッジボールやバレーボール。生涯学習課さんでやっ

てるかも、・プロギングを広めてほしい。

めんどくさかった。

イチローグラウンドを自由に使えるようにしてほしい。

いつも僕たちを安全に暮らせるようにしてくれて、ありがとう。

公園でのボール遊びができるなら、ボールが遠くへ飛ばないくらい高い柵を設置してくれるとうれしい。ま

た、道路へ転がっていかないような対策もしてほしい。

中学校のかばんが重い。

アンケートについてではないですが、相談先についてである。電話だと恥ずかしくて相談しにくい。

わかりやすくて、自分の本音を言えた。

中学校と同じ、高校も義務教育にしてほしい、と本人より。

本当に辛い人が、ここに〇したり、電話してくれたらいいなと思う。この取り組みは大切だなと思った。け

ど、家庭に送ると、やらない人も出てきたり、知らなかった人も出てきそうだから、学校でやってもらうとい

うのでもいいのかなと思う。

問11の「あなたが今「打ち込んでいること」、「やりがいを感じていること」でよかったと思うことはありま

すか」の「毎日が楽しい」はおかしいと思った。毎日楽しくはならない。中学のかみの毛や服装の校則があま

りにもきびしい。納得のできない決まりが多すぎる。小中学校のかばんが重すぎる。若い世代や子どもの意見

を聞いてほしい。

・コロナでいろいろな行事がなくなっているので、できるだけ、もっと増やしてほしい、・いろんなスポーツ

ができる公園がほしい。

・学校の机のささくれが多くてささる、・先生の圧力が強すぎる、・テスト前の課題が多すぎて、自分のやり

たい課題に取り組めない。

悩みなんぞ己で乗り越えてなんぼ。人生数ある壁を越えていこうではないか。

体育館をよく利用するのですが、豊山町内では借りれる場所が少なく、社会教育センターは少し高いと思いま

すし、小学校や中学校は作業が複雑で借りる事ができません。たくさんの人が豊山町内でスポーツができるよ

うに、社会教育センターの値段を低くしたり、簡単にネットで小学校や中学校の体育館を借りれるようにすれ

ばいいのではと思っている。

これはやっても意味がありますか？どのように生かされますか。

こういうアンケートは定期的にやってくれたらうれしい。

なぜ大人は子どもの話をよく聞こうとしないのか。

駅がほしい。

学校の先生で□□ていう人がいるのですが、学校のタブレットで如何わしい動画を検索していたことが３回ほ

どありました。

このアンケートなどは、学校のタブレットを使い、みんなに答えてもらえば良いと思った。

中学校のトイレをきれいにしてほしい。

学校の教室でエアコンをつけているのに窓が全開、ドアが全開で寒くて授業に集中できない。

自分の顔やスタイルで悩んでいても先生などには相談できない。それは先生たちが生徒一人一人に向き合って

くれていない感じ、先生の雰囲気が怖いし、若干差別というかお気に入りの人には優しいけど、そうではない

人にはとても冷たい態度をとるから。

卓球をできる場所を増やしてほしい。友達とかとショッピングできる場所を増やしてほしい。

豊山町のほとんどの公園でボールが禁止になっているので、柵を高くするなど対策をするとか、遊具のない広

場でボールが使えるような場所を作ってほしい。いせ山グランドのような大きさの。



・大きな図書館がほしい、・バスケットゴールのある公園がほしい。

中学校のトイレの出入り口がのれんなのが嫌。

母が制服を変えることに不満をもっていて、それについていつも怒っていて困っている。制服変更困ってい

る。

とにかく大きい卓球場がほしい。

自分の意見を素直に書けた。

最近、学校でタブレットの使い方について指導され、ほとんど使えなくなってしまったため、不便になった。

私は何も悪い事をしていなかったのに、使えなくなってしまったのが悲しい。卒業まであと少しだが、また自

由に使えるようにはできないか？先生に相談するのが怖くて、ここで書かせてもらった。

駄菓子屋や３００円くらいの子ども食堂などがあったらいいなと思う。

部活の種類が少なくてつまらない学校生活である。女子しかバスケなくて最低。先生のせいで俺の人生終わっ

た。

・野猫がたくさんいる。去せい手術をしていない子たちがたくさんいる。ほじょきんでほじょしてほしい。・

道路がせまいところが多い。土地かいぜん？してほしい。

・大きな図書館の中にスターバックスをつくってほしい。・タウンバス乗りたいのに良い時間がないし、本数

が少ないので乗れない。栄、黒川行けるのとてもうれしい。西春らへん、味美らへん、小牧らへん、間内らへ

んへの駅へも行けたら最高。・豊ＤＥ雨天中止ではなく、延期が良い。あと12月にやった花火とても良かった

ので毎年やってほしい！大抽選会ずっとやってくれるのはおもしろいしうれしい！・イッテＱなどに注目され

るようなおもしろいお祭りやってほしい。・ビッケブランカさんもっとごり押ししてほしい。

地元の小学校、中学校の先生はとても良い先生に逢った。幸い親だけでなく、今通っているエスカレーター式

の学校にも相談できる大人、先生や友達がいる。豊山に、こういう子もいるのだと知ってほしい。

近くに駅がほしい

個室みたいな所で勉強できる施設がほしい。

通学に不便なので、バスの本数増やしてほしい。キッチンくま～空港のところの歩道が狭くて自転車でぶつ

かってケガした。広げてほしい。

悩み相談ができるところが少ない。あってもよくわからない人が多い。もっとアピールして知らせた方がよ

い。

・ボールで遊べる公園が少ない。・勉強する場所が役場の図書館しかない。・娯楽施設が少ない。・交通の便

が悪すぎる。

大学在学中も医療費を無料にしてほしい。

駅をつくってください。結構不便だ。

市バスが豊山町にも通ったら助かる。

仕事お疲れ様

名栗第２について、町内放送がデジタルになってから音が反響し聞き取りにくくなった。

電車が町内にないのでとても不便。

交通が不便

私はこの地域に満足してるが、やはり都市から離れているということで、人口流出が考えられる。これからは

町発展とともに町の継承も考えていくべきだともちろん思ってるが、一番の問題は私たち若年層だと思う。や

りたい事やるべき事を盾にして町に貢献していないようでは豊山町が不安定から解放される事はない。最近は

学校の設置を整えられたと聞いたが、もっと若年層を刺激できるように特別なイベントをもっと考えてくださ

い。私は他の地域の友達に豊山町の事を話すのが好きだ。当町の発展を心よりお祈りしている。

学校でたまにある「いじめに関するアンケート」をやるけど、いじめられてる人はアンケートをしたところで

正直に答えられないと思うから、アンケートやっても解決にならないと思う。



・問10あなたが今打ち込んでいること、やりがいを感じていることで良かったと思うことはありますかの選択

欄にある、毎日が楽しい、楽しみの「毎日」という表現が少し大袈裟に思えた。楽しみが増したというような

表現の仕方だったら選んでいたと思う。・問の各々の選択肢がどれも選びにくく感じた。・特に、小学校や中

学校の登下校時の鞄があまりにも重すぎる。大人や役場たちが、実際に背負ったことがあるのか問いたい。家

から学校までの長い距離を毎日、重い米袋を背負いながら歩かなければいけない。先生は大変そうだな、と

笑っていたが、笑い事じゃない。何とかしてほしい。・防寒具、髪型、服装の決まりやルール、校則に納得で

きないものが多すぎる。例えばマフラーではなく、ネックウォーマじゃないとダメで黒色指定。前髪の横の少

し長い毛、細かすぎるところまでヘアピンで止めなければいけない。髪を結ぶ高さなどなど、まだまだ沢山あ

るが、どれも意味が分からないし、意味の無いルールすぎる。昔からあるきまりだから、子供、元気だから。

先生に聞いても、くわしくは分からない、と言う。理屈にすぎない。もっと子供の声をきいてほしい。

豊山中学校の校則がいわゆる、ブラック校則なので変えてほしい。

・安心して勉強できる施設がほしい。社教の自習室はカメラのシャッター音がしてこわかった。・名古屋方面

へのアクセスをよくしてほしい。・若者の意見を聞き入れた政策をしてほしい。・中学生、小学生の登校の仕

方が悪い。

地元の中学校のレベルが落ちているので私立中学を受験した。レベルを上げてほしい。トイレが洋風でなかっ

たので、地元の学校はイヤだった。今どき和風トイレはし方がわからない。

・地下鉄でも名鉄でもいいので通勤、通学の負担を減らしたい。・町長には是非豊山町に住んでほしい。

社会教育センターの学習室、図書室を利用している。勉強に集中できる環境があって助かる。これからも学習

室の開放を継続してください。

・バスの本数を増やしてほしい。

無料でＷｉ－Ｆｉ使える施設がほしい。ギガがない。家に居たくない。

駅をつくってほしい


